

# #GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 47/2024



## Bundespolitik aktuell

Das im Mai 2024 gestartete staatliche Vergleichsportal zu Leistungen und Behandlungsqualität der rund 1.700 Krankenhäuser in Deutschland ist aktualisiert und erweitert worden. Mit einem Update wurden laut Mitteilung des **Bundesgesundheitsministeriums** unter anderem die Angaben zu Fallzahlen vom Datenjahr 2022 auf 2023 umgestellt. Zudem verfügt der [Bundes-Klinik-Atlas](#) jetzt über zwei neue Kacheln für Niere und Bauchraum. Bisher waren sieben Bereiche wie Herz, Lunge, Krebs und Gefäße auswählbar. Damit werden nun mehr als 25 Behandlungsanlässe als Hilfe bei der Klinikwahl abgebildet.

## Von Arendsee bis Zeitz

Auf 75,8 Jahre belief sich laut [Sozialbericht 2024](#) die durchschnittliche Lebenserwartung von Männern in Sachsen-Anhalt im Zeitraum 2020/22. Wie aus dem von der **Bundeszentrale für politische Bildung (bpb)** in Kooperation mit dem **Statistischen Bundesamt (Destatis)**, dem **Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung (WZB)** und dem **Bundesinstitut für Bevölkerungsforschung (BiB)** herausgegebenen Report hervorgeht, war das der niedrigste Wert aller Bundesländer. Die Lebenserwartung von Frauen in Sachsen-Anhalt betrug 82,3 Jahre und lag knapp über dem Schlusslicht Saarland.

Die Luft in Sachsen-Anhalt wird immer sauberer. Diesen langjährigen Trend belegen die Daten aus dem [Immissionsschutzbericht 2023](#), den das **Landesamt für Umweltschutz Sachsen-Anhalt** veröffentlicht hat. So wurden die Grenzwerte für zentrale Luftschadstoffe wie Stickstoffdioxid und Feinstaub landesweit an allen Mess-Stationen des Lufthygienischen Überwachungssystems (LÜSA) erneut sicher eingehalten.

Das Darmzentrum Harz am kommunalen **Harzkrankenhaus Dorothea Christiane Erleben** im Landkreis Harz hat erneut die Zertifizierung der **Deutschen Krebsgesellschaft e.V. (DKG)** erhalten. Diese Auszeichnung bestätigt, dass das Zentrum die hohen „Fachlichen Anforderungen an Darmkrebszentren (FAD)“ erfüllt und seine Arbeit weiterhin auf höchstem Niveau erbringt. Die aktuelle Rezertifizierung gilt bis Februar 2028.

Als "Freiwillige des Monats" ist das [Rettungshundeteam](#) des Regionalverbands Salzlandkreis e.V. des **Arbeiter-Samariter-Bundes (ASB)** vom ASB Deutschland geehrt worden. Diese Auszeichnung würdigt den ehrenamtlichen Einsatz dieser besonderen Rettungsteams, die aus Mensch und Hund bestehen und im Ernstfall Leben retten. Die Ausbildung eines entsprechenden Tieres erfordert ein zweijähriges intensives Training und eine Zertifizierung, bevor die Hunde und ihre menschlichen Partner im Notfall beziehungsweise bei Alarmierung eingesetzt werden können.

Das **Klinikum Magdeburg** hat einen neuen [Pflegedirektor](#). **Olaf Abraham** ist ausgebildeter Krankenpfleger, absolvierte sein Bachelor-Studium der Angewandten Gesundheitswissenschaften sowie seinen Master in Gesundheitsmanagement an der **Hochschule Magdeburg-Stendal** und arbeitete viele Jahre in leitenden Funktionen, bevor er vor elf Jahren als Pflegedirektor zu einem Maximalversorger in Rotenburg wechselte. Von dort hat sich der 58-Jährige nun für das Klinikum Magdeburg entschieden. Die Stelle als Pflegedirektor war frei geworden, weil sich sein Vorgänger **Ingolf Drube** beruflich neu orientiert hatte.

In Hettstedt im **Landkreis Mansfeld-Südharz** soll laut einem Bericht des **MDR** am Standort der **Helios Klinik** bis 2026 ein neues [medizinisches Versorgungszentrum](#) mit einer der modernsten Rettungswachen entstehen. Ziel ist es nach Mitteilung von Landrat **André Schröder** (CDU), künftig die Notaufnahmen in Sangerhausen und Eisleben zu entlasten und die medizinische Versorgung im Landkreis und darüber hinaus absichern.

## Kurz und knapp

Die **Bundesregierung** hat die Erhöhung der [Pflegebeiträge](#) um 0,2 Prozentpunkte zum Jahreswechsel beschlossen. Vorbehaltlich der Zustimmung des Bundesrates steigt der Beitrag damit zum 1. Januar 2025 von derzeit 3,4 Prozent auf 3,6 Prozent des Bruttoeinkommens.